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Les 15 premiers jours : le 
grand changement
Le gouvernement du Nouveau Front Populaire 
veut aider très vite les Français.

Macron a fait du mal aux Français, c’est fini !

Très vite, nous allons faire des choses importantes pour :

	 •	 aider les gens en difficulté

	 •	 protéger la planète

	 •	 améliorer les services publics

	 •	 aller vers la paix en France et dans le monde

Nous voulons que votre vie change dès l’été 2024.
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Aider les gens en 
difficulté c’est urgent
Pour aider les gens en difficulté nous allons :

	 •	 Bloquer les prix des choses importantes 
comme les aliments et l’énergie

	 •	 Annuler la loi sur les retraites
Vous pourrez partir à la retraite à 60 ans
Pas besoin d’attendre 64 ans pour la retraite

	 •	 Annuler la loi sur le chômage de Macron

	 •	 Certaines personnes ont des petits salaires toute la 
vie
Elles vont avoir une petite retraite
Nous allons améliorer leur retraite

	 •	 Passer le minimum vieillesse à 1158 euros
Le minimum vieillesse est une aide pour les personnes 
âgées 
qui ont une toute petite retraite

	 •	 Augmenter les salaires et mettre le SMIC à 1600 € net

	 •	 Augmenter les stagiaires et les apprentis

	 •	 Augmenter le salaire des fonctionnaires
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	 •	 Discuter pour avoir un prix correct pour les 
agriculteurs
Les grandes entreprises d’aliments gagnent beaucoup 
d’argent
Il faut prendre une partie de cet argent pour aider les 
agriculteurs

	 •	 Augmenter les APL
Les APL sont des aides pour payer le loyer

Protéger la planète
Pour protéger la planète nous allons :

	 •	 Arrêter les nouveaux projets d’autoroutes

	 •	 Arrêter les projets des grandes réserves d’eau

	 •	 Faire des règles claires pour bien partager l’eau 
pour tout le monde

Protéger le droit à un 
logement
Pour le droit au logement, nous allons :

	 •	 Construire plus de logements sociaux,
Ce sont des logements avec des loyers moins chers
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	 •	 Proposer plus de places pour les personnes qui 
habitent dans la rue
Utiliser des maisons vides pour aider ces personnes

Améliorer les services 
publics
	 •	 Organiser une réunion pour sauver les hôpitaux
Les hôpitaux ne doivent pas être trop pleins cet été
Il faut payer plus les personnes qui travaillent la nuit et le 
week-end

	 •	 Améliorer l’école pour aider les élèves à apprendre 
mieux
Il faut enlever les règles sévères de Macron 
et laisser les professeurs décider comment enseigner

	 •	 Commencer à rendre l’école totalement gratuite : 
	 •	 la cantine
	 •	 le matériel scolaire
	 •	 le transport scolaire
	 •	 les activités après l’école   

	 •	 Le Pass Sport est une aide donnée aux enfants 
pour faire du sport.
Nous allons augmenter cette aide à 150 euros.
Cette aide pourra être utilisée pour payer le sport :

	 •	 à l’école
	 •	 à l’extérieur
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Plus de calme et de sécurité
	 •	 Des associations proposent du sport et du soutien 
scolaire
Il faut les aider à payer les salaires des employés

	 •	 La police doit être proche des habitants
Nous allons mettre en place des équipes de police dans les 
quartiers

Dans les manifestations, il faut arrêter les armes qui 
blessent gravement 
comme les LBD et les grenades.

Il faut arrêter les groupes de police en moto dans les 
manifestations.

Retrouver la paix en 
Nouvelle-Calédonie
	 •	 Arrêter les nouvelles règles pour voter prévues par 
Macron
Cela aidera tout le monde à mieux s’entendre

	 •	 Des accords passés prévoient de mieux vivre tous 
ensemble
Il faut discuter pour donner plus de liberté aux habitant
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Discuter sur des 
changements en Europe
	 •	 Dire non aux règles très sévères sur l’argent 
que les pays peuvent dépenser

	 •	 Proposer des améliorations pour les règles sur 
l’agriculture en Europe
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Travailler pour la paix dans 
le monde
La France doit parler et travailler avec d’autres pays 
pour résoudre des problèmes.

Elle doit discuter avec les autres pays :

	 •	 pour protéger la nature en disant que c’est mal de la 
détruire

	 •	 pour aider tout le monde à être en bonne santé
Les vaccins et les médicaments doivent être moins chers 
pour les pays pauvres

	 •	 pour interdire les armes et enlever la pollution dans 
l’espace

La France doit encourager les droits des femmes.
Elle doit donner plus d’argent pour ça.

La France doit travailler avec l’Afrique de manière juste.
Elle doit enlever certaines dettes des pays africains.
Elle doit changer les accords militaires avec l’Afrique.

Il faut tenir la promesse de la France de donner 
une partie de ses richesses pour aider les autres pays.

Macron a changé les règles pour le travail des diplomates. 
Les diplomates représentent la France dans les autres pays.
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Nous allons annuler les changements faits par Marcon.

Nous allons interdire l’envoi de nos déchets dans d’autres 
pays.
et arrêter de vendre des produits dangereux interdits en 
Europe.

Défendre l’Ukraine et la paix 
en Europe
Nous allons aider l’Ukraine pour qu’elle reste libre.
Ses frontières doivent être respectées. 
Il faut envoyer de l’aide et des armes.
Il faut enlever les dettes de l’Ukraine.
Il faut prendre l’argent des Russes riches qui aident la 
Russie.

Les casques bleus sont des soldats de plusieurs pays.
Ils travaillent ensemble pour aider à garder la paix.
Il faut mettre des casques bleus pour protéger les endroits 
dangereux, comme les centrales nucléaires.

Arrêter la guerre à Gaza et 
arriver á une paix juste
Le gouvernement d’Israël s’il ne respecte pas les règles du 
monde.
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Il faut arrêter d’aider le gouvernement d’Israël
et demander un arrêt de la guerre à Gaza.

Il faut aider à libérer les otages et les prisonniers politiques.
Il y a des actions en justice contre les chefs d’Israël et du 
Hamas.
Il faut aider le tribunal à faire appliquer respecter ses 
décisions.

Reconnaître la Palestine comme un pays.

Arrêter d’envoyer des armes à Israël.
Mettre des sanctions contre son gouvernement,
s’il ne respecte pas les règles.

Demander l’arrêt d’un accord entre l’Europe et Israël,
si les droits de l’homme ne sont pas respectés.

Organiser des élections libres pour les Palestiniens 
avec l’aide des autres pays du monde.

Protéger les frontières du Liban 
et les 700 soldats français qui travaillent pour la paix là-bas.
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Les 100 premiers jours :
l’été des changements
Après 15 jours, le travail des députés commence.
Les députés se réunissent aussi après les Jeux Olympiques.
Les députés auront plus de pouvoir avec le Nouveau Front 
Populaire.

Les députés vont travailler sur 5 grandes lois.

	 •	 une loi pour améliorer la situation des Français 
après des années difficiles
	 •	 2 lois pour améliorer la santé et l’éducation
	 •	 une loi pour protéger la planète
	 •	 une loi pour changer les impôts 
et supprimer les avantages des milliardaires

Faire une grande loi pour le 
pouvoir d’achat
Le pouvoir d’achat, c’est l’argent que vous avez pour vos 
dépenses.
Quand les prix augmentent, le pouvoir d’achat baisse.

Nous allons organiser une grande discussion sur :
	 •	 les salaires
	 •	 les emplois et les compétences 
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Les salaires doivent augmenter avec l’augmentation des 
prix.

Pour les personnes en situation de handicap, il faut 
augmenter l’AAH.
L’AAH c’est l’allocation pour adultes handicapés.
Elle doit avoir la même valeur que le SMIC.  

Il faut diminuer les dépenses des Français.
Nous allons :

	 •	 diminuer les impôts sur les factures d’électricité

	 •	 annuler l’augmentation prévue du prix du gaz

	 •	 limiter les frais bancaires

	 •	 ne pas faire payer les premières dépenses 
d’électricité

	 •	 interdire les coupures d’électricité, de chauffage et 
de gaz

Il faut aider les familles avec un seul parent.
Pour cela nous allons :

	 •	 augmenter l’allocation de soutien familial avec 
l’augmentation des prix

	 •	 enlever les impôts sur les pensions alimentaires 
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Faire une grande loi pour la 
santé
Il faut des médecins dans les endroits où il n’y en a pas 
assez.
Nous allons faire des centres de soins avec des médecins 
disponibles.

Les cliniques privées doivent participer aux soins 
et ne pas faire payer les patients.

Il faut embaucher plus de :
	 •	 médecins
	 •	 infirmiers
	 •	 aides-soignants
	 •	 et personnel de bureau

Nous allons augmenter les salaires des métiers de la santé.

Nous allons faire un grand projet pour la santé mentale 
avec :
	 •	 plus de psychiatres publics
	 •	 plus places dans les écoles de médecine pour les 
psychiatres

Il faut créer une entreprise publique qui s’occupe des 
médicaments.
Elle surveille s’il y a toujours assez de médicaments.
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Beaucoup d’objets ont des produits dangereux pour la 
santé.
Par exemple certaines poêles et casseroles.
Il faut interdire tous ces produits dangereux.

Faire une grande loi pour 
l’école et la recherche
Nous allons diminuer le nombre d’élèves par classe.
Il faut arriver à moins de 19 élèves par classe.

Nous allons donner plus d’argent aux écoles 
qui accueillent des élèves différents.
Il faut mélanger les élèves des familles riches et moins 
riches. 

Nous allons supprimer Parcoursup : 
c’est la sélection des étudiants après le BAC. 
Il faut proposer des repas à 1 euro dans les cantines des 
universités.

Il faut remettre le bac professionnel en 4 ans.
Nous allons annuler les règles de Macron pour les lycées 
professionnels.
Il faut avoir des écoles professionnelles partout en France.
Nous allons mettre de l’argent dans les écoles pour :

	 •	 augmenter les salaires des professeurs

	 •	 améliorer les bâtiments des écoles
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	 •	 avoir plus d’infirmiers et de médecins à l’école

	 •	 avoir plus de personnes qui aident les élèves en 
dehors des cours

Nous allons donner une aide pour les étudiants 
qui viennent de famille de familles pauvres.

Il faut protéger les enfants contre les violences
et aider les parents à bien s’occuper de leurs enfants. 

Nous allons créer des règles spéciales 
pour aider les jeunes qui font des recherches scientifiques.

Nous donnerons plus d’argent pour les recherches 
scientifiques. 

Commencer à organiser la 
protection de la planète
Nous allons faire une loi pour l’énergie et le climat.
Nous mettrons l’idée de la règle verte dans cette loi.
La règle verte veut dire que :
toutes les autres règles doivent respecter la nature.

Nous allons faire un projet climat pour ne plus polluer d’ici 
2050.

Beaucoup de logements sont mal isolés.
La chaleur sort très vite.
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Tous les logements doivent être isolés.
Nous allons améliorer les aides pour l’isolation des 
logements.
Les familles en difficulté ne payeront pas l’isolation.

Il faut rénover les bâtiments publics plus vite.
Les bâtiments publics sont par exemple les écoles et les 
hôpitaux.

Nous allons aider les entreprises à produire plus d’énergies 
propres.
Les énergies propres sont par exemple le soleil et le vent.

La France doit être la meilleure pour les énergies produites 
par la mer.

En France il y avait 2 organisations différentes 
pour la sécurité des centrales nucléaires.
Macron a réuni ces 2 organisations.
Les Français sont moins bien protégés qu’avant.
Nous allons séparer les 2 organisations,
pour améliorer la sécurité des centrales nucléaires.

La France a beaucoup de barrages sur les rivières.
Ces barrages fabrique de l’électricité.
Nous sommes contre la vente de ces barrages aux 
entreprises privées.

Le transport de marchandises par le train est important.
le gouvernement veut vendre le transport de marchandises 
par le train.
Nous sommes contre cette vente.
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Les changements du climat provoquent :
	 •	 des inondations
	 •	 des sécheresses

Il faut un projet pour s’adapter aux changements du climat.
Nous voulons protéger les bâtiments et les personnes.

Nous allons fixer des limites de température pour les 
travailleurs,
quand il fait trop chaud.

Lutter contre le racisme
Le racisme c’est quand on traite mal une personne
à cause de sa couleur de peau et de son origine.
L’antisémitisme c’est détester les juifs.
L’islamophobie c’est détester les musulmans.

Il faut lutter contre :
	 •	 le racisme
	 •	 l’antisémitisme
	 •	 l’islamophobie

Avec l’arrivée de l’extrême droite
il y a beaucoup plus d’insultes et de violences racistes.
Cette situation nous fait peur.
Nous ne pouvons pas accepter ces comportements.

Attaquer quelqu’un pour sa couleur de peau ou sa religion 
est une attaque contre notre pays.
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C’est triste de voir une personne quitter la France 
à cause du racisme.

Nous promettons de :

	 •	 donner à la justice les moyens de punir le racisme, 
l’antisémitisme et l’islamophobie

	 •	 créer un bureau spécial pour l’égalité 
avec un groupe qui surveille le racisme

	 •	 avoir des équipes spécialisées dans les services 
publics 
et dans les tribunaux pour aider à lutter contre le racisme

	 •	 faire un programme pour lutter contre le racisme 
dans le travail, la santé et le logement

	 •	 rendre les sanctions plus sévères pour le racisme

Se rappeler de l’histoire triste de l’antisémitisme en France.
Beaucoup de juifs ont été tués pendant la 2e Guerre 
mondiale.
Cette histoire ne doit pas se répéter.

Nous allons proposer un programme pour comprendre,
éviter et lutter contre l’antisémitisme.
Il y aura même des cours à l’école.

En France il y a beaucoup d’islamophobie.
Les musulmans sont souvent détestés.
Cela vient des messages qui disent du mal des musulmans :
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	 •	 dans certains journaux
	 •	 à la télé et sur Internet

Nous allons proposer un programme pour comprendre,
éviter et lutter contre l’islamophobie.

Nous protégerons les endroits de prière et les endroits 
culturels :
	 •	 les synagogues pour les juifs
	 •	 les mosquées pour le musulmans 
	 •	 les églises pour les chrétiens

La protection de la police sera améliorée dans ces endroits.

Enlever les avantages des 
milliardaires
Nous allons faire une loi le 4 août pour avoir des impôts plus 
justes :
L’impôt sur le revenu sera plus juste.
Les personnes qui gagnent plus payeront plus.

La CSG est un impôt pour la sécurité sociale.
La CSG doit augmenter avec les revenus : 
	 •	 ceux qui gagnent plus paient plus
	 •	 ceux qui gagnent moins paient moins

Il faut remettre l’impôt sur la fortune 
Nous utiliserons cet argent pour aider à protéger la planète.
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Nous allons enlever certains impôts.
Nous allons remettre un impôt pour les personnes 
qui quittent la France avec beaucoup d’argent.

Il y a des réductions d’impôts :
	 •	 qui ne fonctionne pas bien
	 •	 qui ne sont pas justes
	 •	 qui sont pour des entreprises qui polluent

Nous allons enlever ces réductions d’impôts.
Nous allons changer l’impôt sur l’héritage.
Certaines personnes reçoivent beaucoup en héritage.
Elles doivent payer plus d’impôts.

Nous allons fixer une limite d’argent 
qu’une personne peut recevoir en héritage.

Nous allons mettre un impôt pour les produits qui viennent 
de loin.
Plus le produit vient de loin, plus l’impôt sera cher.

Beaucoup de personnes et d’entreprises trichent avec les 
impôts.
Nous allons lutter contre cette triche.
Nous allons embaucher des personnes pour contrôler cette 
triche.
Nous allons travailler avec d’autre pays 
pour arrêter les personnes qui trichent avec les impôts.

Les très grandes entreprises gagnent beaucoup d’argent.
Comme elles travaillent dans plusieurs pays,
elles arrivent à payer moins d’impôts.
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Nous allons rajouter un impôt spécial 
pour ces très grandes entreprises.

Après les 100 premiers jours, 
encore plus de changements
Les 100 premiers jours ce n’est que le début.
Après avoir commencé, 
il y a beaucoup à faire pour tout changer ! 

Le gouvernement et les députés du Nouveau Front Populaire 
continueront à travailler ensemble.
Ils travaillerons aussi avec :
	 •	 les associations
	 •	 les syndicats 
	 •	 et les groupes de personnes 

Le Nouveau Front Populaire veut tout changer.
Son programme pour continuer les changements 
vient des idées et des demandes de ces groupes de 
personnes.

Le programme veut :
	 •	 que la liberté, l’égalité et la fraternité soient 
respectées
	 •	 que les personnes vivent bien avec la nature


